



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Nombre del Alumno: Edwin Alfredo González Gómez*

*Nombre del tema: Desarrollo Comunitario*

*Parcial: I*

*Nombre de la Materia: Desarrollo Comunitario*

*Nombre del profesor: María de los Ángeles Venegas Castro*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo social y Gestión Comunitaria*

*Cuatrimestre: 5*

El presente ensayo trata de hacer una reflexión sobre el tema del desarrollo comunitario y el proyecto de vida, desde una visión del contexto tratando de hilar las diferentes concepciones que se han realizado sobre el tema y la concepción que se tiene frente al desarrollo de la comunidad.

## DESARROLLO COMUNITARIO

El tema del desarrollo comunitario actual tiene su trasfondo histórico en el concepto de intervención social se instauró en el campo del trabajo social a través de Desarrollos metodológicos paralelos donde intentan dar respuestas conjuntas a necesidades internacionales más amplias.

El desarrollo es una preocupación mundial que trasciende las ideologías, y los intereses inmediatos y es ahora un reto tanto moral como político.

Porque el fenómeno social en la humanidad misma es un hecho natural y universal que siempre existe, pero su forma, método de formación y funcionamiento cambia según el lugar y el tiempo, y aparecen características específicas, las diferencias están determinadas por razones culturales e históricas.

El desarrollo comunitario es una actividad social que involucra la participación activa, informada y democrática de las personas en la investigación, desarrollo e implementación de programas destinados a mejorar sus condiciones de vida. No es tanto una acción sobre la comunidad, sino más bien una acción de la comunidad.

El máximo uso de recursos propios de la comunidad, como método, es un medio para lograr un fin para obtener un desarrollo económico y sociocultural. Si bien hablamos basados en programas, constituye una serie de actividades encaminadas a mejorar la calidad de vida de la comunidad.

Desde esta visión se ha dicho que dar la mayor responsabilidad a la comunidad para elegir su destino, dado que desde este enfoque se pueden encarar de manera más adecuada las demandas locales, también pueden ser más reales la participación ciudadana y la democratización de la sociedad, para que así sepan las verdaderas necesidades que tiene la comunidad y no solo darles cosas que en realidad no necesitan, así como la creación de redes básicas que ayuden a desarrollar proyectos más sostenibles.

Como bien se sabe el desarrollo tiene varios factores para que se pueda llamar a un lugar desarrollado, es así que aquellas ya sean comunidades, países, estados, etc. Que aún no estén en un nivel de desarrollo se les nombra subdesarrolladas y son aquellas que no están en un nivel de calidad de vida favorable.

Para mí al parecer uno de las acciones que puede ayudar a la comunidad es el emprendimiento, resulta ser una actividad muy importante para el desarrollo de la sociedad, pues exige un cambio innovador y extremo cuya transformación estratégica incide en el bienestar general de una comunidad, y por ende aporta de manera favorable al desarrollo comunitario de los territorios donde además existe un buen ambiente de participación e incentivos públicos.

Pero para lograr esto se necesita que las aptitudes emprendedoras pueden forjarse y potenciarse a través de la educación y participación de las personas.

Podemos concluir que el desarrollo comunitario crea una infraestructura para el activismo y la acción en la comunidad. La planificación social y el cambio de políticas utilizan los sistemas políticos y otros sistemas para la creación de políticas que trabajen para mejorar la calidad de vida de todos los habitantes.

## BIBLIOGRAFIA

- *Desarrollo comunitario*. (2021). Desarrollo comunitario.  
<https://eduso.net/res/revista/7/marco-teorico/desarrollo-comunitario-estrategias-de-intervencion-y-rol-de-la-educadora-social>
- psicooncologia. (s/f). *Desarrollo de la comunidad*. Slideshare.net.  
Recuperado el 16 de enero de 2022, de  
<https://es.slideshare.net/psicooncologia/desarrollo-de-la-comunidad-30351902>
- (S/f). Com.mx. Recuperado el 16 de enero de 2022, de  
<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LTS/f6023cb9094cf639a27fc91ca012ef26-LC-LTS505.pdf>